

学校だより



# けやき

平成30年度第4号  
文京区立指ヶ谷小学校  
平成30年6月29日

## 安全・安心な夏に！

校長 宮入 祥郎

先月18日（月）は、全国に大きな衝撃が走りました。大阪北部地震です。とりわけ、小学4年生の女の子が、学校のプール外壁の下敷きになり命を落としたというニュースには、同じ小学校に勤務する者として、様々なことを考えさせられました。報道によると、女の子は児童会の委員として朝の「あいさつ運動」のために、普段より早めに登校する途中であったとのこと。当日、本校でもちょうど「あいさつ運動」最終日でしたので、何とも言えない感情を覚えました。

その翌日は、本校でPTA合同安全点検が行われました。年度当初からもともと計画されていたものですが、計ったように絶妙なタイミングとなってしまいました。そのお蔭で、今年点検はこれまで以上に厳しい点検になったようで、特にブロック塀に対する目が厳しくなったように感じます。PTA合同安全点検に参加していただきました保護者の皆様、ありがとうございました。点検の結果は、本校の安全指導に生かしてまいります。また、2018年度版の学区域安全マップが出来上がりましたら、それを活用してご家庭でも安全についてお話していただけたら幸いです。学校では、この他にも「地震の際は、まずは頭を守りましょう」「校庭で活動中に地震が起こったら、けやきの森から離れましょう」など、安全についての指導を日常的に行ってまいります。

さて、7月の後半からは子供たちが楽しみにしている夏休みが始まります。児童の皆さんは学校中心の生活から、ご家庭やその他の活動中心へと移行いたします。それぞれの児童にとって有意義な夏休みになることを願っています。そして、ひとまわり成長した児童の皆さんに、2学期再会するのを楽しみにしています。そのために、ご家庭におかれましては、「楽し過ぎず楽（らく）過ぎない」夏休みになりますよう、今から計画をして、ご配慮・ご指導いただきましたら幸いです。具体的には、ご家庭のお手伝いや役割を適切に与えていただいたり、起床・就寝時刻を毎日守らせたりといった事です。また、夏休みの課題（宿題）を休みの前半から計画的に取り組み、8月末には気持ち良く2学期を迎えられますよう、支援・見守りをお願いいたします。今年も安全で実りある夏になりますよう願っています。

## 7月の生活目標

○たくさんのお友達と仲良く遊ぼう ○地域の人へすすんであいさつしよう

## 7月行事予定

	曜	行 事	ひろば
1	日	魚沼移動教室（6）始	○
2	月	全校朝会 安全指導	
3	火	朝漢字 ふれあい給食会	
4	水	朝読書 魚沼移動教室（6）終 4時間授業	
5	木	朝計算 都学力調査（5）魚沼移動教室振替休業日	
6	金	七夕集会 保護者会（全）B時程 保護者会（全） 岩井臨海学校説明会	
7	土		○
8	日		○
9	月	全校朝会 水道キャラバン（4） 委員会	
10	火	朝漢字 たてわり班遊び②	
11	水	朝読書 避難訓練 4時間授業	
12	木	音楽集会 大掃除週間始	
13	金	朝計算 防災宿泊体験学習（4） アクティなし	
14	土	防災宿泊体験学習（4）	
15	日		○
16	月	海の日 夕涼み会	
17	火	全校朝会	
18	水	朝読書 研究全体会（2-2以外4時間授業） 大掃除週間終	
19	木	朝読書 給食終	
20	金	朝読書 終業式	
21	土	夏季休業日始	
22	日		
23	月	夏季水泳指導始	
24	火	夏季水泳指導	
25	水	夏季水泳指導	
26	木	夏季水泳指導	
27	金	夏季水泳指導	
28	土		
29	日		
30	月	夏季水泳指導	
31	火	夏季水泳指導	

### \* スクールカウンセラー来校日

丸地知美さん：2日（月） 9日（月） 17日（火）

鹿内 恵さん：5日（木） 12日（木） 19日（木）

8：10～12：25 13：00～16：55

\* 子どもひろばなどに、自転車で来ないようにしましょう。

\* 水筒を持って遊びにきましょう。

※夏休み中は工事が入るため、こどもひろばは開催されません。

### 本校のホームページ

URLはこちら → <http://www.bunkvo-tkv.ed.jp/sasugava-ps/>

## 八ヶ岳移動教室を終えて

5年担任 内藤 俊介

移動教室の合言葉は4つ。①あいさつ、②5分前行動、③話の聞き方、④4K（感謝、感じる、協力、きちんと）。様々な場面でこの4つに立ち返らせ、今何をすべきかを考えて行動するように声をかけていきました。

5分前行動ができるように協力し合う姿、宿舎で自分の仕事をきちんとやり遂げる姿、自然の中で様々なことを感じる姿、お世話になった人には元気にあいさつをし、話をきちんと聞いて感謝を伝える姿…。

3日間で、子供たちの素敵な様子をたくさん見ることができました。それとともに、宿泊行事の中で個として、集団として一歩ずつ成長していく様子を見ることができました。今回八ヶ岳で得た学びを胸に、子供たちとともにより良い学校生活を送っていききたいと思います。

## 演劇鑑賞教室について

4年担任 樋山 里子

6月21日（木）、シビックホールにて演劇鑑賞教室が行われ、4年生が鑑賞してきました。

今年度は劇団アトムによる人形劇「走れメロス」です。濁流に立ち向かい、山賊に襲われながらも約束を守ったメロス。お話を通して、「友情」とは何なのか一人一人考えさせられました。劇団の方の豊かな発声、セリフがある人はもちろん、セリフがない人の細かい動きに、子供たちは引き込まれていました。今年のフェスタでは、この鑑賞を生かして、豊かな表現で素敵な劇を演じていきたいと思います。

## 水泳指導について

体育主任 山田 将太

今年もプールの季節がやってきました。水泳は、体育館や校庭で行う体育の授業では経験ができない「水」を使った学習です。子供たちが毎年楽しみにしている学習だと思います。

楽しい水泳の学習ですが、命にかかわる事故に繋がる可能性もはらんでいます。指ヶ谷小学校の教員は毎年この時期に「救急救命講習会」を行い、AEDの使い方や、心臓マッサージの方法を学んでいます。万が一の際の対処法の確認はとても重要と考えています。加えて、更に大切なことは、事前の体調管理や準備です。児童一人一人の体調を把握したり、危険がないか確認したりと、最善を尽くします。是非ご家庭でも、先日配布致しました「水泳指導についてのお知らせ」を読んでいただき、子供たちの体調管理についていつも以上に気を配っていただけたらと思います。安全で楽しい水泳の学習ができるようにしていきたいと思っています。